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■
月 りました

町田市の建設部は、相原まちづくり協議会、

相原連合町内会を対象に「相原駅自由通路及

び橋上駅舎化整備事業」の説明会を 2月 25日

に丸山公会堂で開きました。

町田市からは、川俣建設部長、斉藤同次長、

神蔵土木課長、市会議員では八本邦治、井上

正行、伊藤泰人の 3氏に出席してもらい、席

上、川又建設部長さんから、同事業の説明と

ともに次のようなご挨拶がありました。
「駅舎については、みなさんのご要望のあつ

た相原らしい “心がなごむ駅"“現代的和風の

駅"をできるだけ取り入れました。

自由通路・駅舎は市が JRに寄付すること

になっていますので、自治省から寄付は贅沢

なものはダメといわれています。」Rか らは

維持管理しやすいものとの要請があります。

自治省、」Rと話し合ってきましたが、今日

みなさんに提示した内容でほぼ合意されまし

た。予算は当初の事業費よりも、2、 3割増え

ています」

地元の要望を取り入れた新駅舎の外観
I事は今年12月 から開始ヘ

新しい相原駅舎の全貌が明らかになりまし

た。国、市、」Rの 関係機関との話し合いに

より、駅舎の外観図は上絵のようになります。

これは西日から見た完成図です。入り母屋

造りの大胆な大屋根です。相原まちづくり協

議会がアンケー ト調査をもとに「′きなごむ

駅」「現代的和風造り」などを市に要望して

いましたが、それを採用してくれたものです。

屋根の一番高いところが19M35Cmで 、ビルの

6～7階の高さです (屋根の高さは」Rの基準では

20Mが限度ですから、ぎりぎりのものです)。 屋根の

つま部分から明かりを取り入れていますので、

駅舎内が非常に明るくなります。

自然に調和した相原らしい、ユニークな駅

舎になることが期待されます。

駅舎工事の予定は実施設計が 6か月かかり

ますので、計画通り進めば、今年の12月 から

工事が始まります。工事期間は30か月かかり

ますので、完成は平成14年度末 (平成15年 3月

末)です。
(釈舎の詳細については、 2、 3面で掲載しています )
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待望の相原駅の新駅 合 は、いよいよ着エ

に向け具体化 してきま した。市 の説 明 によ

ります と駅 舎全体 は現 状 よ りも、 30M弱 橋

本寄 りにな ります。駅舎の幅は 18M、 長 さ 32

M、 床 面積 は 576請 で す。プ ラ ッ トホ ーム

は現行の ものを使用 します。

新駅 合の基本設計 は 2面 の図の よ うにな

ります。

EIヨ [自 通 路 コ

橋上駅 にな りますか ら、改札 口は 2階 で

す。
1階 か ら 2階 に昇 る階段の幅 は、東 口が 4

M、 西 日が 6Mで す。 階段 の幅が東 西で違 う

の は、将来の乗 降客 の予測な どか らです。

このほか、エ スカ レーター、エ レベ ーター

が東 口と西 口にそれぞれ設置 され ます。 こ

れ はお年寄 りや体の不 自由な人 のために、

配慮 した ものです 。エ レベ ータ ー は ll名

乗 り用です。エ スカ レーターは「上 り」だ

けです。

橋 上 には東 西 を結 ぶ 6Mの 自由通 路が で

きます。 図の よ う八王子側 は直線でな く、

「 く」 の字型 にな ります 。「 く」の字 の一

番深 いところで 、道路か ら 1 8Mで す。

El喬 …二 月沢 ■針 ヨ
自動改札機 は 7台 にな ります。 自動券売

機 は 5台 、 自動精算機 は 2台 つ きます。駅

務 室、休憩室 、キ ヨスクな ども 2階 にな リ

ます。 トイ レも 2階 で 、橋本駅の よ うに改

札 回の内側 にな ります。

改札 口を入 り、2階 と l階 のプ ラ ッ トホ

ーム との行 き来 は、 1番 線 と 2番 線 にそれ

ぞれ 階段 、エ レベ ーター、エスカ レーター

が設 置 され ます。計画ではエ スカ レーター

は「上 り」だ けですが 、まちづ く り協議会 、

連 合 町 内会 で は、「下 り」 の設 置 も強 く要

望 して います。

基本設計図 によ ります と、プ ラ ッ トホー

ムに降 りる階段は現状 よ り、か な り橋本駅

よ りにな ります。

2月 25日 の 説 明会 で の 川 又・ 町 田市 建

設部長 さん らとの、主な要望 、回答 は以下

の通 りです。

く要望 > 自由通 路 の くの字 の 部 分 を延

長 して 、ギ ヤラ リー、キ ヨスク、 コー ヒー

ショップな どのスペースを確保 して欲 しい。

<回 答 > 自由道路 は、あ くまで も道路で

すの で 、道 路 管 理 者 の いな い ところでは、

そのような施設は作ることができな い。

<要 望 > 階段の登 りき つた ところの屋根

も、 とんが り屋根 に して欲 しい。

<回 答 > 工事責が 、さらに増加す るので、

かんべん して欲 しい。

<要 望 > 階段 は将来 の ことを考 えて 、両

側 に下 りられ るよ うに して欲 しい。

<回 答 >(駅 周辺 の )都市計画上 、両側 に

階段は必要な い と考 えて いる。

く要 望 > 足 の 不 自由の人 の ため に、「下

り」のエスカレーターも設置して欲しい。

く 回答 > エ レベ ー タ ーが 設 置 され るの

で、それ を利用 して欲 しい。

く要望 > 自由道路 に椅 子を設置 して欲 し

もヽ。

<回 答 > 椅子 につ いては検討す る。

<要 望 > 外壁 の仕 上げ材 は 自然材 で仕上

げて欲 しい。全体 の色 彩計画 も前 もって説

明 して欲 しい。

く回答 > 完成後 の維持管理 や費用 な どか

ら、外壁 はセメ ン ト盤 を吹き付 けた もの に

したい。色 な どにつ いて も、市 に一任 して

ほ しい。役員 には事 前 に連絡す る。

<要 望 > 自由通路側 にも トイ レが で きま

せんか。

<回 答 > 自由道路 はあ くまで も道路 の位

置づ けのため、設置 できな い。

<要 望 > 自由道路 の階段で東 回の A階 段

の幅が 4Mに 対 して 、西 日の B階 段が 6Mと 違

うのはなぜか。

<回 答 > 相 原 駅 の 乗 降 客 の 予 測 は 平 成

25年 、28,000人 とみて いる。 この うち西 口

が 20,000人 、東 口が 8,000人 で 、圧 倒 的 に

西 日の利用者が 多 くな るか らだ。

<要 望 >西 回の駅前広場 と取付道路 の確保

は駅舎の建設 と合 わせ て実現で きな いか。

<回 答 >駅 前広場 と駅 舎 は切 り離 して進 め

たい。
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昨年、相原まちづくり協議会のよびかけ

で結成 した相原」aO(ジ ャオ)会 は、活動の

一つとして竹炭焼きに取 り組んでいますが、

このほど竹炭ができあが りました。

竹炭の窯作 りは、町田市シルバー人材セ

ンターの若杉幸生さんの指導のもと、2月 18

日に大地沢で行いました。会員20名 が出席 じ

ました。

窯は90cmの ドラム缶を使い、その上に粘

土をかぶせます。竹は28cmに 切 り、3列 に並
べ積み重ね、 19日 に火入れを行いました。

21日 に取 り出したところ、失敗で した。

この原因は、粘上の水分が熱を奪ってしま

ったからです。21日 に再度、火入れを行い、

みごとに成功することができました。竹は

約20本使い、竹炭の製品は23・ 5kgで した。

名前は、境川の源流で製造 したため、「源

流炭」と付けました。できた炭はJa。会の会

員にそれぞれ配布 しました。
Ja。 会はほば技術を修得 しましたので、今

後は、子供会などに呼びかけて、体験炭焼

きなどを計画 しています。当面は5月 の連体

前後に予定 しています。

に完成する予定です。駅のことで議論する

なかで、以前、相原駅には急に雨が降つて

きてお困 りの方に貸 し傘が用意されていま

した。皆さんも一度や二度はお世話になつ

たことがおあ りで しょう。陽田町会の高橋
さんという方のご厚意によるも

のでした。大変有 り難かつたと思
います。この方はすでに他界さ

れたと聞いています。

相原まちづくり協議会では、

この方の意を酌み、無料貸 し傘

を再開しようと考えています。

中には心ない方がいるかもし

れません。 しか し、それを上回

る善意で「住んでいて良かつた」

を実感できる相原にしようでは

あ りませんか。

そこで、皆さんにお願いです

が、ご家庭で余っている傘がご

ざいました ら “いなげや"駐車

場横の「相原まちづくり相談所」

までご持参下さい。

日標 は 100本 1

一次募集の締め切 りは5月 31日 まで

とさせて頂きます。多くの方々の御協力に
期待 しています。

なお、相原まちづくり相談所の相 談 日

が人、本 か ら月、 本 に変 わ りました。
ここには、町田市の相談員で田中さんとい

う方が、毎週月曜と木曜 (9時 から5時 )に 詰

めていらっしゃいます。大変気さくな方で

す。行政に対するご要望など、お気軽にご

相談されることをお勧めします。

お知 らせ
相原のホームページが暫くの間休ませて頂
きます。再開は 5月 後半を予定しています。

編集後記

“あいとびあ"第 6号 ではニュース性の

高い橋上駅舎のことを主に取り上げまし

た。駅舎は町の顔です。一日も早い完成

が望まれます。駅舎の他に区画整理や相

原中央公園、子どもセンター、相原」ao

会等、相原まちづり協議会では取り組む

ことが多くなってきました。紙面の関係

で掲載出来ない記事も沢山ありますが、

住んでいて良かつたを実感できるまちづ

くりを指し、いろいろな事を記事にし、
“あいとびあ"が皆様に親しまれるよう

広報のスタッフは頑張っています。応援

をよろしく・・・須 島 今 横

筆
再開 !

暮集中 f
凛に質し彙を設置

相原駅はこの秋に着工 し、平成 15年 の春


